

Señor Gobernador:

POESIA

El Sr. Lerroux y los diputados aragoneses

Hay en Cartagena dos periódicos, "La Tierra" y "Cartagena Nueva"—este último suspendida a raíz del movimiento de Agosto—que no desaprovechan ocasión—se presente o no, porque si no se presenta la inventan—para combatir de una u otra manera, pero siempre con saña, todo lo hecho por las organizaciones republicanas locales.

en una mañana o una tarde
el abandono de los tallos finos,
ágil tropel parece
tanto rosa en la fronda
de cuerpos fabulosos y divinos.
¡Rosados torbellinos
de ninfas verdaderas
en fuga hacia el bosque!
Aún trémulo el ramaje
entre sus vueltas hace prisioneras
de resistente trama
las que impidió volar con tanta rampa
Y entre las rosas yace

Madrid 12 m.
En cumplimiento del encargo recibido de los diputados aragoneses pertenecientes a la Minoría radical parlamentaria, el Sr. Mairaco ha celebrado una extensa conferencia telefónica con el Sr. Lerroux, que se encontraba en Mondáriz.

El Ayuntamiento de Cartagena, Sr. Gobernador, ha pasado y pasa por situaciones muy difíciles, motivadas por múltiples problemas, ajenos muchas de ellos—el problema del paro obrero, por ejemplo—a la administración municipal propiamente dicha.

Desde las columnas de este periódico, se ha recabado en distintas ocasiones el concurso de esa prensa, al objeto de que aportaran su obligada colaboración a la solución de aquellos problemas, y jamás encontraron otros buenos propósitos. La prensa aragonesa, seguida enfascada en su labor constante de desprestigio, de crítica negativa, de obstrucción. Ellos iban a lo que iban, o van a lo que van.

FIGURAS LITERARIAS
LOLETTE

Para probarle, Sr. Gobernador, la buena intención de esta prensa, "para que se entere el Sr. Gobernador" de los nobles propósitos que la animan al trinar contra todo lo republicano, le informaremos que estos dos periódicos representan los intereses de dos empresas acreedoras del Ayuntamiento. "La Tierra", ha defendido y defiende contra el Ayuntamiento los intereses del arrendatario de arbitrios, Sr. Nieto; "Cartagena Nueva", los de la Fábrica del Gas.

Las rentas saneadas del Municipio, aquellas sin las cuales la vida de nuestro Ayuntamiento es imposible, están retenidas judicialmente en virtud de embargos practicados por dichas empresas. Porque aunque las deudas arrastran desde tiempos de la Monarquía—algunas de ellas hace decenas de años que se contraerón—los acreedores se acordaron de embargar cuando un Ayuntamiento republicano tomó a su cargo la administración municipal.

De manera es, Sr. Gobernador, que estas son las facilidades que esos señores, representados por esa prensa, dan a nuestro Ayuntamiento. Y esta es además la razón de sus campañas contra los republicanos.

Lolette prefiere, en sus instantes de su convalecencia, permanecer sin compañía alguna en su habitación. Junto al ventanal abierto sobre el jardín del sanatorio, tras de cuyos muros se divisan los campos de Neuilly, gusta pasar las horas. Sin miradas extrañas que sorprendan su pena; sin palabras que quieran turbar sus pensamientos. La cubre el sol de primavera y la besan los aires libres. Y en esta soledad se recoge y se ampara su dolorido espíritu, porque Lolette ignora lo que será su vida cuando vuelva a la calle.

Parece ser que la comisión recibida por el Sr. Mairaco de sus compañeros de Minoría era informarse acerca del propio Sr. Lerroux, sobre la certeza de las declaraciones que se le atribuyen de presentar la dimisión de la jefatura del Partido radical, en vista de la disconformidad de los radicales de Aragón con la conducta seguida por el Sr. Lerroux en lo referente a Esta tute de Cataluña.

El Sr. Lerroux ha desmentido categóricamente tales especias, afirmando que no se interpretaron bien sus declaraciones. Manifestando que ahora más que nunca está dispuesto a servir a la República, cumpliendo con la misión histórica de su partido.

El Sr. Mairaco expresó a Jefe radical su contento por las manifestaciones que había tenido la satisfacción de oírle, reiterándole una vez más el cariño y veneración que por él sienten todos los radicales.

COSAS DE LA TIERRUCA...

Seguimos nuestra campaña sobre el "affaire" entre el ladrón de los gorguecillos que en vano harán porque nos detengamos un momento en el camino.

Ahora vamos en busca del lobo; cuando acorralamos a la fiera y se pueda saber donde iban dirigidos nuestros tiros, los falderillos nos rodearán dando brinquetes y meneando el rabo.

Occurre siempre lo mismo. El cazador de aguija desprecia a las pobres avecillas.

Buena la habría hecho el que saliera al monte con intención de librarlo de aves de rapiña y volviera con el morral repleto de chorlitos, tutulias y codornices sencillas.

Nada, nada, queridos chorlitos, hemos salido de caza mayor y no sería cosa de que nos entreteniéramos en abatir vuestras tristes y febles humanidades.

Un tiro dado a destiempo nos espantaría la pieza codiciada.

Ya podéis, pues, pararos en el cañón de la escopeta, que no hay novedad.

Nosotros vamos a lo que vamos.

El ladrar de un gorguecillo es bien mezquino ladrar.
¿Quién piensa en su falderillo habiendo un "lobo de mar"?

Hoy unos, y otros mañana, van saliendo del partido...

No es cosa de comparar a un charco con una fuente.
Sorpresas tiene la vida, pero, amigo, no tan fuertes.
¿Hoy unos y otros mañana?
¿Grave es esa afirmación!
"Aquel" sólo dió diez duros, y este dió su devoción.

Nos imaginamos lo contento que estará Don Zenón al verse traído y llevado por "el más desatado en política e intelectualmente" en el organo de "la fuerza intelectual y numérica".

¡No me mates, no me mates, déjame vivir en paz!
¡Tus elogios son peores que vitriolo y "solimán"!

Antes de asomarse a la felicidad, Lolette ha pasado años de miseria espantosa. Vagaba durante el día, y por las noches, para lograr descanso y medios de sustento, le era preciso cambiar por unos francos sus gracias y hermosura. Comenzó después a servir de modelo en los estudios. Una tarde conoció a Pedro Bernier, hoy el pintor de moda, y fue desde entonces la figura preferida por él para sus cuadros y la única mujer para su amor. La retuvo entre sus brazos; en las horas de angustia, de hambre y de frío, cuando la vida era más cruenta y el triunfo se ofrecía más lejano y difícil, Lolette constituyó con su ternura, su fidelidad y sus cuidados, el máximo apoyo y un aliento constante, y poderoso. No había sentido nunca una pasión tan intensa. —Solo me angustiaba—piensa ahora—que no podía darle lo que más hubiera deseado para él: un cuerpo puro. ¡Cómo me pesaba y repugnaba mi pasado!—Y una de aquellas mañanas en que, aunque se hubieran acostado la noche antes sin cena, su despertar era gozoso, Bernier concibió el cuadro que había sido motivo de su encumbramiento y de su fama: «La mujer desnuda», inspirado en la carne apasionada y luminosa de Lolette. Lo premiaron con medalla de oro. El Gobierno lo adquirió luego para el Museo del Luxemburgo. Y el viejo estudio humilde, fue sustituido por estancias lujosas.

Pero el pintor no tardó en avergonzarse de Lolette. No tardó en considerarla el más fuerte obstáculo en su camino hacia las cumbres, y los recuerdos de la historia romántica se le hicieron odiosos. Satisfacer las ambiciones fue su preocupación única, y así la felicidad de Lolette se había desplomado. —No siempre ha sido—se dice recordando—el señor elegante, el hombre famoso y soberbio que es ahora. ¡Esa sí que es miseria! Nadie lo hubiera entonces soportado. Necesitaba una mujer como yo y un amor como el mío, y yo le he sacrificado toda mi juventud, toda mi vida. —

Cuando salga de esta casa de salud, el desamparo la cercará en la calle. La empujará a la existencia antigua. Lolette se ve más débil, más mujer desnuda que nunca, a merced de los días y de las gentes. Y sin embargo, solo desea, en su inmensa tristeza, que Pedro Bernier no llegue a sentir nunca el horror de la mirada de un ser que no lo quiera...

J. RODRIGUEZ CANOVAS

LA ENTREGA DE LA BANDERA A LAS FUERZAS DE INFANTERIA DE MARINA

Por la Capitanía General se nos facilita la siguiente nota oficiosa:

"El próximo domingo, a las once y media, tendrá lugar en la explanada del muelle, el acto de entregar al Grupo de Infantería de Marina de esta Base Naval, la bandera que por suscripción le regaló el Comercio de esta plaza.

Para asistir a esta solemnidad, el sábado por la tarde llegará a esta ciudad el Excmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de Marina, Contralmirante don Antonio Azarola, que ostentará la representación del señor Ministerio de Marina, y que por obligaciones ineludibles no puede venir.

A dicho acto asistirán también fuerzas de Marina, formarán un cuadro con tres frentes. El mando de todas estas fuerzas, lo tendrá el teniente coronel del Grupo de Infantería de Marina, don Andrés Sánchez Ocaña y Rowley.

En el momento de empezar la ceremonia, to das las fuerzas ocuparán la posición de firmes. La bellísima señorita Conchita Valls, que actuará de madrina, tomará de manos del Presidente de la Cámara de Comercio, la bandera, y previo discurso que pronunciará, la entregará al teniente coronel jefe del Grupo de Infantería de Marina, que contestará a su discurso.

Seguidamente, el señor Sánchez Ocaña, entregará la bandera al abanderado, que pasará a ocupar puesto frente a las fuerzas de Infantería de Marina, a las que dirigirá una arenga, haciendo se por estas fuerzas una descarga de saludo a la enseña y a continuación todas las fuerzas presentarán armas y marcha.

A este acto, que promete resaltar solemnísimo, asistirá comisionados del Ejército y de la Armada. Las de Marina serán presididas por el Excmo. señor Contralmirante Jefe del Arsenal.

Terminado el acto, se dará una comida extraordinaria a las fuerzas de Infantería de Marina, a la que asistirán las autoridades.

A las dos de la tarde se celebrará un banquete en el Gran Hotel, obsequio de las fuerzas de Infantería de Marina a la Cámara de Comercio.

Los Ayudantes Auxiliares de Infantería de Marina se reunirán en el Gran Hotel para un hotel, que tendrá lugar por la noche.

A las cinco y media de la tarde del domingo habrá baile popular en la explanada del Cuartel de Infantería de Marina, que será amenizado por la banda de Música y organillos, instalándose puestos de helados y refrescos"

"UNA CONFERENCIA"

Esta mañana a las diez y media, ha dado una conferencia en el Cuartel donde se alojan las fuerzas de Infantería de Marina, el teniente de dicho Cuerpo, don Arturo Hernández, que ha disertado sobre "La significación de la Bandera"

A dicho acto han asistido todo el personal franco de servicio, clases y oficiales, habiéndose sido presidido por el teniente Coronel don Andrés Sánchez Ocaña.

La próxima asamblea del Partido Radical

Madrid 4 tarde
Se están ultimando los preparativos para la asamblea que celebrará el Partido Radical. El acto tendrá lugar en el Teatro María Vicaría, los días 15, 16 y 17 del próximo octubre. En los asuntos a tratar figura la posición del partido con la República. Sus relaciones con los demás partidos, especialmente con el socialista.

Acto de afirmación republicana

Hemos recibido en esta redacción un atento saludo del Presidente del Comité local del Partido R. Radical Socialista, de La Unión, por lo que nos invita al acto de afirmación republicana que se celebrará el próximo día 23, en el Circo Teatro de la vecina ciudad a las 9 menos cuarto de la noche.

El acto lo constituirá una conferencia dada por el diputado radical socialista, don Joaquín Pérez Madrigal, que versará sobre los últimos acontecimientos políticos, el problema religioso y la reforma agraria.

Presidirá el acto el Alcalde de La Unión, don Juan Sánchez Blaya, y presentará al orador el concejal de este Ayuntamiento y diputado provincial, don Antonio Ros Sáez.

Anuncio de huelga

Barcelona, 12 m.
El sindicato de limpiezas ha anunciado la huelga general para el día 30, basándose en el fracaso del primer día de las bases con los patronos.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la Señora Doña Eugenia Manresa Fernández

Que falleció el día 16 de Septiembre de 1932
A LOS 84 AÑOS DE EDAD
CONFORTADA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
D. M. F.

Su desconsolado esposo don Andrés Vidal García (del Comercio); hijos doña María de los Dolores, doña María, doña Eugenia, don Andrés y don José; hijos políticos don Eugenio Pina Brotóns (Cirujano del Hospital de Caridad) y doña María de los Dolores Gómez Membrillera Moratíns; nieta Marita; hermana doña Maximina; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la misa de Requiem que por eterno descanso de su alma se celebrará el viernes 23 del corriente, a las diez y media de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 22 de Septiembre de 1932

NECROLOGIA No rayo mata a una mujer y a su hija

Esta mañana a las doce ha tenido lugar el sepelio del cadáver de la bondadosa señora doña Eulalia Saura Lidón.

El entierro ha constituido una imponente manifestación de duelo, poniendo de manifiesto las generales simpatías con que contaba la finada.

Al reiterar a la familia la expresión sincera de nuestra condolencia, la hacemos extensiva a su afligido esposo, querido amigo nuestro don Enrique Andrés Gil, Ayudante de las Obras del Puerto.

Lugo, 12 m.
En el pueblo de Baleira pescó una gran rana. Una mujer con su hija de seis meses, se guareció en una casa. Un rayo entró por la chimenea, matándolas.

Otro vecino que estaba en la cuadra, resultó con gravísimas heridas.

SELLOS DE CAUCHU en la tienda VIUDA M. CARREÑO, Jara, 10.